

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis dengan judul: Peran K.H. Ma'mun Dalam Pengembangan Keislaman di Tanara Tahun 1900-1996, sebagai syarat untuk memperoleh gelar sarjana humaniora (S.Hum) yang diajukan pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasaduddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan *plagiatisme* atau mencontek karya orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, September 2020

Sarmain

Nim.161350001

## ABSTRAK

Nama: **Sarmain**, NIM: **161350001**, Judul Skripsi: ***“Peran K.H. Ma'mun Dalam Pengembangan Keislaman Di Tanara Tahun 1900-1996”***, Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuludin dan Adab, Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Tahun 2020 M / 1442 H.

Banten memiliki tokoh ulama yang sangat berperan dalam mengembangkan ajaran Islam dan menegakan sya'riah, bahkan memelihara tradisi-tadisi keislaman. Salah satu ulama yang berperan dalam proses pengembangan keislaman di Tanara adalah KH. Ma'mun. K.H Ma'mun berkiprah di masyarakat dalam menyebarkan agama Islam dalam upayanya ia sangat mementingkan urusan-urusan akhirat.

Berdasarkan latar belakang tersebut, ada tiga perumusan masalah, yaitu: (1) Bagaimana riwayat hidup KH Ma'mun?, (2) Bagaimana Kondisi Masyarakat Tanara tahun 1900-1996?, (3) Bagaimana Kontribusi KH Ma'mun dalam Mengembangkan Keislaman di Tanara?

Tujuan penelitian ini adalah untuk menjawab tiga perumusan masalah, yaitu: (1). Untuk mengetahui Riwayat Hidup KH Ma'mun, (2). Untuk mengetahui Kondisi Masyarakat Tanara tahun 1900-1996, (3). Untuk mengetahui Kontribusi KH Ma'mun dalam Mengembangkan Keislaman di Tanara.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah, yang meliputi tahapan: *Heuristik* (Pengumpulan Sumber), *Verifikasi* (Kritik), *Interpretasi* (Penafsiran), dan *Historiografi* (Penulisan).

Berdasarkan hasil pembahasan skripsi ini dapat disimpulkan bahwa K.H Ma'mun dilahirkan sekitar tahun 1871 di Kampung Cakung Kresek Tangerang Kabupaten Serang Provinsi Banten. K.H Ma'mun merupakan salah satu murid Syekh Asnawi Caringin, peran K.H Ma'mun dalam pengembangan keislaman di Tanara dimulai dengan mengajar ngaji para santri-santrinya di pondok pesantren Cakung. Sebelum mendirikan pondok pesantren K.H Ma'mun menuntut ilmunya di Makkah dan Madinah dan kembali ke Indonesia untuk melanjutkan menuntut ilmunya di berbagai daerah yang ada di Indonesia.



**JURUSAN SEJARAH PERADABAN ISLAM  
FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

---

Nomor : Nota Dinas  
Lamp :  
Hal : **Ujian Skripsi**  
**a.n. Sarmain**

Kepada Yth,  
Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab  
UIN “SMH” Banten  
Di-  
Serang

*Assalamu’alaikum Wr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwas skripsi Saudara **Sarmain**, NIM: **161350001**, Judul Skripsi: **PERAN KH MA’MUN DALAM PENGEMBANGAN KEISLAMAN DI TANARA TAHUN 1900-1996**, layak untuk diajukan dalam ujian munaqasyah pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan. Demikian, atas perhatian Bapak, kami ucapkan terimakasih.

*Wassalamu’alaikum Wr. Wb.*

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum**  
NIP: 19720811 199903 2 009

**Dr. Muhamad Shoheh, S.Ag., M.A**  
NIP: 19710121 199903 1 002

**PERAN KH MA'MUN DALAM PENGEMBANGAN  
KEISLAMAN DI TANARA TAHUN 1900-1996**

Oleh :

**Sarmain**  
NIM :161350001

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Hj. Eva Svarifah Wardah, S.Ag., M.Hum**  
NIP. 19720811 199903 2 009

**Dr. Muhamad Shoheh, S.Ag., M.A**  
NIP: 19710121 199903 1 002

Mengetahui,

Dekan  
Fakultas Ushuluddin dan Adab

Ketua  
Jurusan Sejarah Peradaban Islam

**Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.Ag**  
NIP: 19610209 199403 1 001

**Dr. Hj. Eva Svarifah Wardah, S.Ag., M.Hum**  
NIP: 19720811 199903 2 009

## PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Sarmain**, NIM: **161350001**, Judul Skripsi: ***PERAN KH MA'MUN DALAM PENGEMBANGAN KEISLAMAN DI TANARA TAHUN 1900-1996***, telah diujikan dalam Sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal **28 September 2020**. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Humaniora (S.Hum.) pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 28 September 2020

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

**Dr. Muhamad Hudaeri, M.Ag**

NIP. 197109031999031007

**N. Erna Marlia Susfenti, M.Pd**

NIDN. 2001048701

Anggota

Penguji I,

Penguji II,

**Dr. H. Ahmad Sugiri, M.Ag**

NIP. 195712121988031005

**Siti Fauziah, S.Ag., M.Ag**

NIP. 197408212005012004

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum**

NIP. 19720811 199903 2 009

**Dr. Muhamad Shoheh, S.Ag., M.A**

NIP: 19710121 199903 1 002

## **PERSEMBAHAN**

### **“Perjuangan Tanpa Henti Saya Persembahkan Kepada Orang Tua”**

Terimakasih atas kasih sayang yang berlimpah dari mulai saya lahir, hingga saya sudah sebesar ini. Lalu teruntuk ibu dan abah, terimakasih juga atas limpahan doa yang tak berkesudahan. Serta segala hal yang telah ibu lakukan, semua yang terbaik.

Terimakasih selanjutnya untuk kakak-kakak saya yang luar biasa, dalam memberi dukungan dan doa yang tanpa henti. Teh Suniah, Teh Sanamah, Ka Jumsa yang selama ini sudah menjadi kakak terbaik bagi saya.

Terimakasih juga yang tak terhingga untuk para dosen pembimbing, ibu Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum dan bapak Dr. Muhamad Shoheh, S.Ag., M.A yang dengan sabar melayani saya selama penulisan skripsi. Terimakasih juga buat para dosen-dosen, sahabat-sahabat saya. Teman seperjuangan yang selalu berjuang bersama-sama saling memotivasi, terimakasih untuk memori yang kita rajut setiap harinya, atas tawa yang setiap hari kita miliki, dan atas solidaritas yang luar biasa. Sehingga masa-masa kuliah ini menjadi lebih berarti. Semoga saat-saat indah itu akan selalu menjadi kenangan yang paling indah. Serta kepada segenap keluarga besar spi angkatan 2016 dan terlebih keluarga besar SPI-A.

“Saya menyadari bahwa hasil karya skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, tetapi saya berharap isinya tetap memberi manfaat sebagai ilmu dan pengetahuan bagi para pembaca.”

## MOTO

وَلْتَكُنْ مِنْكُمْ أُمَّةٌ يَدْعُونَ إِلَى الْخَيْرِ وَيَأْمُرُونَ  
بِالْمَعْرُوفِ وَيَنْهَوْنَ عَنِ الْمُنْكَرِ وَأُولَئِكَ هُمُ  
الْمُفْلِحُونَ (104)

“Dan hendaklah di antara kamu ada segolongan orang yang menyeru kepada kebajikan, menyeruh (berbuat) yang ma’ruf, dan mencegah dari yang mungkar. dan mereka itulah orang-orang yang beruntung.”

(Ali ‘Imran Ayat 104)

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama Sarmain, lahir di Pandeglang, tanggal 06 Juni 1997, tepatnya di Kampung Salam, RT/RW 009/004, Desa Mendung, Kecamatan Cibaliung, Kabupaten Pandeglang, Provinsi Banten. Penulis adalah anak ke empat dari empat bersaudara, saya dan tiga Kakak saya (Suniyah, Sanamah, Jumsa). Lahir dari pasangan Bapak Sardan dan Ibu Saenah.

Penulis menyelesaikan pendidikan formal di SDN Mendung 02 telah lulus pada tahun 2010, kemudian melanjutkan sekolah ke SMPN 1 CIBALIUNG telah lulus pada tahun 2013, kemudian melanjutkan ke madrasah aliyah negeri cibaliung yang sekarang menjadi madrasah aliyah negeri 4 pandeglang telah lulus pada tahun 2016, dan pada tahun yang sama tahun 2016 penulis melanjutkan pendidikan ke Perguruan Tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam.

Selama menganyam pendidikan di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, penulis aktif di Organisasi Internal Kampus seperti Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) Sejarah Peradaban Islam (SPI) sebagai anggota Bidang Eksternal 2018, Dewan Eksekutif Mahasiswa Fakultas Ushuluddin Dan Adab (DEMA FUDA), sebagai Kepala Bidang Eksternal 2019, dan aktif mengikuti beberapa kegiatan Organisasi Eksternal, Klinik Pusaka Banten.



## **KATA PENGANTAR**

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan Karuni-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir perkuliahan ini yaitu menyelesaikan skripsi. Hal ini guna memenuhi persyaratan untuk mendapat gelar sarjana strata satu pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dengan kekuasaan Allah SWT serta dukungan, usaha, do'a dan semangat tinggi, Alhamdulillah penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: PERAN K.H. MA'MUN DALAM PENGEMBANGAN KEISLAMAN DI TANARA TAHUN 1900-1996.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kesalahan, dan sangat jauh mendekati kesempurnaan penulisan, namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan bermanfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca skripsi sebagai bahan barometer pertimbangan khasanah ilmu pengetahuan sejarah.

Skripsi ini kemungkinan tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, oleh karenanya penulis hanya dapat mengucapkan terima kasih dari hati yang terdalam dan penghormatan yang setinggi-tingginya, terutama kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., sebagai Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.Ag., sebagai Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Ibu Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum., selaku Ketua Jurusan Sejarah Peradaban Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten sekaligus pembimbing I, yang telah meluangkan waktu untuk memberikan motivasi, mengarahkan dan membimbing kepada penulis untuk perbaikan skripsi ini.
4. Ibu Siti Fauziah, S.Ag., M.Ag., sebagai Sekertaris Jurusan Sejarah Peradaban Islam.
5. Bapak Dr. Muhammad Shoheh, S.Ag., M.Ag., selaku pembimbing II, yang telah meluangkan waktu dan tenaganya untuk mengarahkan, membimbing dan memberikan semangat kepada penulis untuk perbaikan skripsi ini.

6. Bapak dan Ibu Dosen yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
7. Staf Akademik Fakultas FUDA UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah membantu pelayanan administrasi selama perkuliahan dalam rangka menyelesaikan skripsi.
8. Orang tuaku tercinta, Ibu Saenah dan Bapak Sardan yang telah memberikan cinta, kasih sayang, do'a, semangat, dan dukungan kepadaku.
9. Kakaku tersayang, Suniah, Sanamah dan Jumsa yang telah memberikan semangat dan membantu untuk menyelesaikan dalam menyusun skripsi.
10. Seluruh narasumber yang udah bersedia memberikan informasi-informasi yang penulis butuhkan untuk menyelesaikan skripsi, tanpa bantuan dari mereka penulis tidak dapat menyelesaikan tugas akhir ini
11. Seluruh rekan mahasiswa seperjuangan yang saling membantu, saling menyemangati dan memberikan motivasi dalam penyusunan skripsi ini. Khususnya keluarga besar SPI-A yang memberikan begitu banyak kenangan indah. Dan

tidak lupa juga untuk SPI-B yang telah menjadi bagian dalam hidup penulis, serta adik-adik kelas yang selalu memberikan semangat dan senyum indahnyanya.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini, masih jauh dari kata sempurna “tak ada gading yang tak retak”. Namun penulis berharap semoga karya kecil ini dapat bermanfaat. Untuk itu penulis mengharapkan berbagai kritik dan juga saran yang positif dari berbagai pihak atas segala kekurangan, guna perbaikan selanjutnya.

Sesungguhnya kekeliruan dan kesalahan dalam pembuatan skripsi ini menjadi tanggung jawab penulis, dan segala kebenaran yang terdapat dalam skripsi ini sepenuhnya mutlak dari Allah SWT.

Serang, September 2020

Penulis

**Sarmain**

NIM : 161350001